rite Bourgeoys. — Qu'est-ce que la sœur Bourgeoys, demandâmes-nous? — « La sœur Bourwegeoys, nous fut-il répondu, est une Troyenne « qui, dans le xvii° siècle, alla porter en Canada « la foi et l'instruction, et qui dut spécialement « cette vocation à la Sainte Vierge, dont elle « fut toute sa vie une servante dévouée et une « parfaite imitatrice. La vie de la sœur Bourwegeoys a été déjà écrite par trois auteurs, « dont le dernier est M. l'abbé Faillon, un « des prêtres les plus savants de la Congréga-« tion de Saint-Sulpice. »

L'honorable ecclésiastique qui nous donnait ces renseignements avait cette Vie. Il voulut bien nous la prêter. Nous la lûmes, et jamais livre ne nous intéressa autant que celui-là. Comment, nous écriâmes-nous souvent en faisant cette lecture, comment une telle femme est-elle inconnue à Troyes? Comment son nom n'est-il pas dans toutes les bouches et sa Vie dans toutes les bibliothèques? — Et sur-lechamp nous résolûmes de la faire connaître dans la ville qui lui a donné le jour.

De là l'Éloge historique que nous avons composé pour le Congrès scientifique siégeant